
Vers la Fête de saint Pierre et saint Paul – Année C 

tion hors du commun. Et ce n’est pas juste un challenge touristique ou

nostalgique : dans ces temps troublés et incertains, le besoin de « faire

corps », de « faire communauté » est impérieux. Pensons à tous les

bâtisseurs d’églises et de lieux au service du bien commun et

réjouissons-nous de l’engagement de celles et ceux qui travaillent

parfois dans l’ombre pour que le beau et la fraternité resplendissent.

Manuel Grandin, jésuite

VD N°866
Du lundi 23 au dimanche 29 juin 2025

Mt 16, 18 

u es Pierre et sur cette pierre 

je bâtirai mon Église ! ’’‘‘T

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site :

https://prieenchemin.org/ Rédaction assurée par des membres de la famille

ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues

Despointes CVX, Manuel Grandin sj et isabelle Marie, CVX Saint-Etienne.

contact@prieenchemin.org - Image à la Une : https://pixabay.com/fr/
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C’est la fête de Pierre et Paul. Le premier est un simple

pêcheur, grand ami de Jésus mais l’abandonnant au moment

de la Passion. Le second a persécuté les chrétiens avant de

devenir le missionnaire infatigable et le théologien que l’on

connaît. L’Église est ainsi construite sur deux pierres

branlantes et c’est l’occasion de rendre grâce pour eux et

leurs successeurs et de reconnaître la fragilité des membres

de notre Église, en particulier évêques, prêtres, diacres ainsi

que celles et ceux qui sont au service de nos communautés. En

ce jour où beaucoup de prêtres et de diacres sont ordonnés

partout dans le monde, prions pour eux et pour toutes les

« pierres vivantes » que nous sommes. C’est à chacun de nous

que Jésus crie : « Tu es Anne-Marie, Thierry ou…, et c’est sur

toi que je veux bâtir mon Église ! » Alors confiance !

Dimanche 29 Jour de fête

Sacré jeu de mot que ce

« Pierre/pierres » : Jésus a le

sens de la formule ! Et quelle

dynamique de croissance an -

noncée dès les débuts de

cette aventure commune

depuis presque 2000 ans. Il

s’agit donc de construire une

communauté de « pierres

vivantes » mais aussi de bâtir

des édifices qui vont durer !

Et cela dépasse le monde des

chrétiens comme l’a montré

le chantier de « Notre-Dame

de Paris ». Même des non-

chrétiens se sont impliqués et

projetés dans cette réalisa -

Carnet de famille ignatienne. S’appuyant

notamment sur de nombreuses conférences –

jamais traduites en français – données par Mgr

Bergoglio, l’auteur a rédigé une véritable

retraite ignatienne basée sur les enseignements

clés et la vision du pontificat du pape François.

Ce livre peut être utilisé comme un guide

d’accompagnement pour une retraite

individuelle, mais aussi pour un groupe, une

paroisse ou une communauté. Austen

Ivereigh est un journaliste laïc anglais,

fondateur du mouvement mondial Catholic

Voices, qui forme les catholiques à une prise de

parole pertinente et apaisée devant les médias.
https://www.editionsjesuites.com/produit/en-

retraite-avec-le-pape-francois/
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ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON STMATTHIEU

Dans les tensions du monde
La scène a lieu dans la région de Césarée-de-Philippe, un lieu

d’échanges et de brassage culturel, dans le contexte politique et

religieux tendu de la Judée occupée. Je peux imaginer l’inquiétude qui

régnait dans les esprits et les discussions qui agitaient la population.

Jésus, toi qui es venu parmi les hommes dans une réalité compliquée,

tu viens encore nous rencontrer et nous questionner dans le trouble et

les malheurs du monde actuel. Ouvre nos cœurs et nos esprits à Ta

présence.

Lu 23

Chapitre 16, 13-19

En ce temps-là, Jésus, arrivé dans la région de Césarée-de-Philippe,

demandait à ses disciples : « Au dire des gens, qui est le Fils de

l’homme ? » Ils répondirent : « Pour les uns, Jean le Baptiste ;

pour d’autres, Élie ; pour d’autres encore, Jérémie ou l’un des

prophètes. » Jésus leur demanda : « Et vous, que dites-vous ? Pour

vous, qui suis-je ? »Alors Simon-Pierre prit la parole et dit : « Tu es le

Christ, le Fils du Dieu vivant ! » Prenant la parole à son tour, Jésus

lui dit : « Heureux es-tu, Simon fils de Yonas : ce n’est pas la chair et

le sang qui t’ont révélé cela, mais mon Père qui est aux cieux. Et

moi, je te le déclare : Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon

Église ; et la puissance de la Mort ne l’emportera pas sur elle. Je te

donnerai les clés du royaume des Cieux : tout ce que tu auras lié sur

la terre sera lié dans les cieux, et tout ce que tu auras délié sur la

terre sera délié dans les cieux. » © AELF

Un feu de joie 
À la question « qui est le Fils de l’homme ? », certains répondaient

Jean le Baptiste, que l’ Église fête précisément aujourd’hui. Il a été le

premier à reconnaître Jésus comme le Messie et à s’effacer devant lui.

Sa naissance est célébrée le jour où, selon la tradition populaire, on

allume des feux pour fêter la lumière de l’été. Comment puis-je

diffuser la lumière de Jésus autour de moi ? Seigneur, je te demande

l’humilité et la foi pour croire que de nos multiples petites lumières

naitra un grand feu de joie.
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Le bon berger

Dans les évangiles, Jésus utilise des images pour dire qui il est : la

lumière, le chemin… En ce jour de fête du Sacré Cœur de Jésus, les

textes nous proposent l’image du berger, attentif et aimant, qui veille

sur ses brebis et soigne celles qui sont blessées. Comment est-ce que

je reçois ces images aujourd’hui ? Me rappellent-elles des moments

où j’ai ressenti cet amour compatissant ? Ou m’est-il difficile d’y

croire, devant les souffrances du monde ? J’en parle au Seigneur.

Ve 27

Une déclaration d’amour

Jésus interroge directement ses disciples : « Et vous, que dites-

vous ? Pour vous, qui suis-je ? » Je me laisse toucher par l’intimité de

cette question et par l’élan de Pierre en réponse. Pour lui, dire à

Jésus « Tu es le Christ », c’est lui dire « Tu es celui que j’attends,

celui que je cherche ». Jésus, tu n’attends pas de moi une réponse

théorique mais une réponse personnelle à ton amour et un

engagement dans une relation vivante avec toi, chaque jour. Donne-
moi la grâce de m’ouvrir à toi.
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Une révélation

Dans sa réponse, Pierre reconnaît en Jésus « le Fils du Dieu vivant ».

Reconnaître le Fils, c’est en même temps reconnaître le Père.

Comment se fait-il que Simon, simple pêcheur, « fils de Yonas »

saisisse cette filiation ? Jésus l’affirme : « Heureux es-tu (…) ce n’est

pas la chair et le sang qui t’ont révélé cela mais mon Père qui est aux

cieux. » Cela m’invite à réfléchir à la profession de foi que je récite.

Je demande la grâce de découvrir davantage dans la prière le Père et

le Fils.

Je 26

La pierre fondatrice
« Tu es Pierre et sur cette pierre, je bâtirai mon Église. » Jésus confie

à son disciple un statut et une mission extraordinaires. Il lui promet les

clés du Royaume, symboles d’autorité. Quelle confiance ! Quelle

responsabilité ! La profession de foi de Pierre est le fondement sur

lequel se construira la communauté des croyants. Mais c’est Jésus le

bâtisseur et c’est « son » Église. Je médite cela : dans mes

engagements de chrétien(ne) aujourd’hui, qu’est-ce que cela m’invite

à ajuster ?
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